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《挪亞方舟驚世啟示 2》電影網站: www.NoahsArkMovies.com 

關於電影 About Movie ── 主角深情剖白 

「哪裏是盡頭 哪裏就是開始!」 
 

袁文輝 

影音使團總幹事、資深福音電影監製、方舟探索隊成員 

 

「對於一個微小如影音使團的福音機構而言，你要處理一些十分非凡的事，向許

多人說明,要許多人支持, 在這個信心之旅中，我遇見了很多人，有人因方舟信

耶穌，但亦有人作出種種質疑：為何一定要找挪亞方舟？沒有資源為何仍要堅持

呢？這些情況會令人感到有莫大的壓力，而且很孤單⋯但原來人的盡頭⋯就

是⋯」 

 

文輝的「盡頭」 
袁文輝在 2010 年某天，幾乎遇上了他的盡頭 ── 非但對整個方舟探索計劃而言，更是對他的生命
而言⋯⋯ 
 
那一天，袁文輝又再拖著一副 200 磅重、有高血壓的身軀、一個巨大壓力的大家庭、一間承受沉重
經濟壓力的福音機構、一堆有待釐清的誤解、教內同道的冷嘲熱諷、一肚子等待上帝回覆的疑問..一
種製作人「口講無憑,行動最實際」的壓力⋯，與其他隊員一起攀登亞拉臘山。 
 
就在攀上 3000 米高的位置時，驚險的時刻出現了。當時正在文輝後面的梁藝齡憶述說:「其實那時候，
整個環境，我們很專心走，一直走著走著，但就算我怎樣不望周圍環境，總會看到前面有人。眼前的
他，像是高血壓發作，那時候其實很冷，攝氏零下廿多度，但他竟脫下了最保暖的一件 ── 外面的
羽絨。脫褸，脫帽，臉也紅了，接著沒多久，他滑了下去⋯可能是我很主觀的感覺，我真的看到一堆
塵吹過來，在我眼前的人全都不見了，因為已經下去救他了。而我什麽忙都幫不上，因為我有畏高。」 
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「其實當時我的心裡一直在嘀咕著，如果藝齡也能夠攀上去的話，我沒理由走不了的。於是乎我四處
張望其他隊員的情況，正正是我的視線不望著自己腳下的東西，一踩下去，為何有一塊東西是鬆的呢，
一鬆，一害怕，就滑下去，已經滑了大概一米多兩米遠的地方⋯，直到滑著滑著，心想那些庫爾德族
人能不能下來救我呢?那一剎，我終於說，上帝救我，我不想這樣滑下去，如果他們再沒有下來的話，
我就直接滾到下面去了⋯.」 
 
不知道由滾下去，到真的獲救，袁文輝苦候了多長時間，經歷了焦急和孤單有多久，但總算四肢尚存，
完好無缺。不過每每回憶至此，他總是猶有餘悸:「幸好當其時我不是無定向的滾下去，如果完全就
這樣掉下去的話，就真的很危險⋯」 
 

「危險」這話兒⋯ 
對袁文輝來說，幾乎任何主觀經歷，都會化為客觀的邏輯學問。連「危險」這個經歷也是一樣。這回，
他就將「危險」與「感恩」二字結合起來。「我們在這叫做危險的課題裡，產生了感恩的心。基督徒
經常將感恩掛在口邊，而我想在此加個註腳，就是在這兩個字背後，我們縱然經歷了很多危險，但總
不難發現，當中會浮現一些條件，讓我們可以克服重重困難，而且平安過渡。」 
 

「盡頭」的開始 是另一波壓力? 
但這並不表示，一切都可以「大團圓」結局。完成整個拍攝過程，原班人馬平安歸航後，袁文輝還未
來得及回氣，又要重新面對連串老問題 ──「信上帝，需要證據嗎?」「如果今次發現的方舟被證實
是假的，那麽因方舟行動而信主的基督徒一定會有被欺騙的感覺⋯」更糟的是，基督教內的批評愈來
愈熾熱，甚至連一些主流教會都開始表態不支持有關行動。 
 

用方舟證明上帝存在? 
說到底，很大程度上是科學與宗教之間的矛盾作崇。科學的本質是懷疑，而宗教的本質卻是一字寄之
曰「信」。若以科學證據來支持宗教，必然產生矛盾。 在接受某報專訪中，袁文輝直接回應了記者有
關提問:「信仰不是建基於證據之上。」「在研究過程中，我開始了解考古學是什麽。其實這個世界是
無法百分百證實任何歷史的。沒有人能找出挪亞，亦無人見過方舟，所以我只能說「最大可能」。」 
 
他又以自身的信仰經歷做例子，證明信仰不會絕對建基於某些發現之上。「我在約九、十歲的時候﹐
就聽過人造衛星發現方舟的故事。當時某報登過一篇文章﹐說不僅發現了方舟，舟內竟有長毛象，長
毛象口中還銜著草。後來我知道這不是真的。可這對我的信仰有沒有影響? 無影響! 因為實在有太多
其他例子,讓我經歷到上帝了!」 
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證據  是一種教材 
但話說回來，一有機會，他還是會歇力查找證據的。「證據是一種教材。我信歷史上確曾發生過洪水
滅世，造物主透過挪亞方舟拯救世界的事跡, 而如果我又能夠找到這件歷史物件,這是何等有價值的事,
能讓人更了解當時的生活,更加理解聖經的信息。」他一再強調，影音使團「不是用挪亞方舟去證實
上帝」，但總希望「有人因為真有挪亞方舟而信有上帝」。 
 

世界雖無理的仇恨  仍然以愛相待 
對於外界的批評，袁文輝語帶感慨的回應:「我們實在很想透過方舟佈道運動，去告訴那些批評的人﹐
事實並不如他們所想那樣。無奈的是，實在有很多人只顧不斷批評，卻又不來看我們的影片，深入了
解⋯」 
 
聖經有云, 人的盡頭，是上帝的開始。「如果真的是上帝帶領，祂無理由不出手,祂一定會負這責任!」
「壓力大都未算最大,因為會交托神⋯無論遇上什麽困難,我最後都會告訴上帝,我就只有那麽多,都獻
上了﹐而結果如何,一切交托給祂,並且憑著祂所賜的力量,對所有人以愛相待。」 
 
 


